
令和２年１２月２４日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和２年 12 月 24 日（木）午後２時から午後２時 45 分  

開催場所   市役所本庁３階「委員会室」  

 

 

出席委員           中本  喜弘  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

             山田  裕治  委員  

                               ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   末岡  竜夫   教育次長  

              八木下理香子  事務局長  

河村  充展    〃  教育総務課長  

渡辺  義征    〃  学校教育課長   

斉藤  正憲    〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

池田  正義    〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫    〃  学校教育課主幹  

大野  義昭    〃  美東事務所長  

秋本  勝彦    〃  秋芳事務所長  

野尻  悟     〃  教育総務課長補佐  

                   10 人  

 

 

開   会  

 

中本教育長  

署名委員に刀禰委員、山本委員を指名する。  

 

中本教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 



中本教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  11 月 26 日（木）から第４回美祢市議会定例会が始まった。  

  12 月６日（日）、第 13 回美祢市駅伝競走大会を新型コロナウイルス感染症

への対策を行って開催した。  

  12 月９日（水）、第３回重安小学校統合協議会を行った。  

  12 月 10 日（木）、第４回美祢市議会定例会本会議が行われ、提出した議案

は全て議決された。  

               

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

中本教育長 

  議案第 69号令和３年度美祢市立小・中学校教職員人事異動方針についての説

明を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

 令和３年度山口県公立小・中学校及び県立学校教職員人事異動方針を受けて、

令和３年度美祢市立小・中学校教職員人事異動方針（案）を策定した。この方針

（案）により市内の教職員に示したいので、教育委員会の承認を求めるものであ

る。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 69号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 70号美祢市立淳美小学校の学校運営協議会委員の任命についての説

明を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

 美祢市立淳美小学校学校運営協議会の委員に欠員が生じたことに伴い、新たに

委員を任命したいので承認を求めるものである。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 



中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 70号は承認される。  

 

中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の４点について協議報告をする。  

  ・ 12月議会について  

  12 月市議会が 11 月 26 日（木）から 12 月 10 日（木）までの日程で行わ

れ、教育委員会関係では人事院勧告による人件費やＧＩＧＡスクール関連予

算などの補正、指定管理料の債務負担行為の設定などを行っている。  

  ・１月議会について  

  １月 27 日（水）美祢市議会臨時会が行われる予定になっている。新型コ

ロナウイルス感染症対策のための臨時交付金を充当した事業で、不用額があ

る事業の減額や新たに交付金を充当して行う事業の予算要求を行う。教育総

務課ではタブレット端末の家庭への持ち帰りを促進するため、家庭における

Wi-Fi 環境整備支援事業補助金などを提出することとしている。これに関す

る要綱などは来月の教育委員会会議に提出したい。  

・重安小学校統合協議会について  

  12 月９日（水）、市民会館で第３回重安小学校統合協議会を開催した。11

月 19 日（木）に大嶺小学校で行われた重安小学校保護者への説明会で通学

支援方法を説明し、特に意見などがないことを報告し、原案どおりスクール

タクシー２台で通学支援することが決定した。また、閉校式は令和３年３月

21 日（日）の 10 時から重安小学校屋内運動所で行うことにしているが、新

型コロナウイルスの感染状況を勘案して、参加人数や閉校式の内容を検討し

ていく。  

・押印の見直しについて  

  行政手続の中で押印が不要なものの確認作業を行っている。市総務課の方

針に併せて改正する予定にしており、手続きが必要なものは３月定例教育委

員会会議に提出したい。  

 

中本教育長 

続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

 

 

 

 



渡辺学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の３点について協議報告をする。  

  ・１月議会について  

修学旅行のキャンセル料に対する補助金の金額が確定したため、減額補正

する。  

・２学期の学校の様子について  

本日、全ての小中学校で終業式を行った。臨時休業期間中に不足した授業

の学習内容は全て取り戻して通常の状態になっている。年度末に向けて今年

度の学習が定着するよう取り組んでいきたい。また、新型コロナウイルス感

染症の関係で、濃厚接触者とされた児童生徒がおり、検査の結果は陰性で２

週間の経過観察の後、登校している。  

・小中一貫教育の経過報告について  

12月 18日（金）に美東地域の小中学校の学校運営協議会の会長、副会長、

ＰＴＡ会長などに説明した。どの委員も小中一貫教育について概ね賛成だが、

進めるスピードが速すぎる、保護者への説明が必要などの意見や質問が出て

いる。もう一度会議を行い、先日の質問などに対する回答を行い、その後、

小中一貫教育を進める規則の改正を教育委員会会議に提出したい。  

   

中本教育長 

続いて生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に協議報告を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に関する事項として次の３点について協議報告をする。 

・美祢市駅伝大会について  

12月６日（日）にマツダ株式会社自動車試験場で第 13回美祢市駅伝大会を

開催し、 69チーム 414人が健脚を競った。検温場の設置や開閉会式、表彰式

を行わないなど新型コロナウイルス感染症対策を講じた。  

・令和３年成人式について  

令和３年１月 10日（日）に美祢市民会館で開催予定としていたが、新型コ

ロナウイルス感染症が全国で急拡大しているため、延期することとしている。

延期後の成人式の開催は感染状況を見極めながら検討していく。  

・美祢市栄光賞授与式について  

例年２月に行っているが、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、授

与式は中止する。選考委員会を開催し、２月に該当者にメダルを郵送する。 

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

 



池田文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

・秋芳洞照明植生対策委員会について  

12月 21日（月）に２回目の委員会を開催し、各委員から調査状況の報告が

あった。その中で照明植生の原因がクロレラの一種の緑藻とバクテリアが主

なものであることがＤＮＡ分析で判明し、これへの対策について調査を行う。

また、新型コロナウイルス感染症の影響で調査期間が確保できなかったこと

から調査期間を１年間延長することを検討している。  

・秋吉台保存活用計画策定委員会について  

12月 23日（水）に委員会を行い、計画の核となる秋吉台の現状と課題の素

案に対してそれぞれの立場から建設的な意見をいただいた。次回の委員会の

前に勉強会開催の提案があり、勉強会も開催し、より良い計画を策定してい

きたい。  

 

中本教育長 

  続いて世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に協議報告を求める。  

 

八木下事務局長  

  世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

・天井山風力発電事業（仮称）について  

   美祢市と長門市の市境の天井山に風力発電施設を建設する計画があり、環

境アセスメント制度に基づいて手続が進められている。事業者が作成した計

画段階環境配慮書に対して、市長の意見を踏まえた知事の意見、環境大臣や

経済産業大臣の意見が出される。市長意見の中に世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課と文化

財保護課の意見を入れて提出し、知事意見に反映されている。具体的には「地

域住民はもとよりジオパーク活動関係者なども含めた幅広い主体への積極

的な情報提供と丁寧な説明により相互理解を図る」や「別府弁天湧水の水源

とされる花尾山のほか、区域周辺には複数河川の最上流域が存在することか

ら、専門家等の意見を踏まえ、地下水や周辺河川への影響を回避低減するこ

と」などとなっている。今後、手続きフローに沿って手続きが進められるが、

随時チェックしていきたい。  

   

中本教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

美東事務所に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

・美東総合支所・公民館・図書館の複合施設建設進捗状況について  

  資料に基づき説明する。  

 



中本教育長 

秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

秋本秋芳事務所長  

秋芳事務所に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

・秋芳総合支所・公民館・図書館の複合施設建設進捗状況について  

  資料に基づき説明する。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

刀禰委員 

  成人式の延期について説明があったが、若い人が集まるとどうしても密にな

る可能性があるので、延期と聞いて安心している。 

 

中本教育長 

  市長が本部長の新型コロナウイルス感染症対策本部で他市の状況などを精

査した結果、成人式は延期、出初式は中止となった。 

 

金子委員 

  今年は新型コロナウイルス感染症が猛威をふるって、色々な面で大変だった

と思う。それぞれの学校で細やかに対応し、罹患する児童生徒や教職員もおら

ず、今日終業式を迎えることが出来て安心している。  

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

末岡教育次長  

  次回の定例教育委員会会議は令和３年１月 28日（木）午前９時から開催する

旨を通知。  

 

中本教育長 

  午後２時 45分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

令和２年 12月 24日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


